

fr. 74,000 fut distribuée aux ressortissants suisses qui avaient tout perdu. Dix-neuf familles et quatre personnes isolées purent être ainsi secourues et tirées de dénuement. Ce fut la section de Zurich qui rassembla les fonds et les centralisa ; c'est celle de Neuchâtel qui s'occupe de l'utilisation du solde de la collecte, destiné, comme on sait, à la construction de maisons de bois à Messine et Reggio. Le village suisse comprendra 21 maisons doubles dans la première de ces villes et 19 dans la seconde. Elles contiendront 74 familles.

La Croix-Rouge suisse a eu le privilège, dans cette occasion mémorable, de prendre conscience de la puissance et de l'efficacité d'une action commune. Elle devrait s'organiser de façon à devenir le centre d'une intervention secourable dans toutes les grandes catastrophes. La solidarité internationale se développe, et pourrait bien un jour se cristalliser, pour le temps de paix, en une convention analogue à celle de Genève, qui régit son action en temps de guerre.

H. PESTALOZZI, PRÉSIDENT DE LA CROIX-ROUGE SUISSE

(*Nécrologie.*)

Ainsi que nous l'annonçons plus haut, la Société suisse vient d'avoir le grand chagrin de perdre son président, M. H. Pestalozzi, décédé subitement deux jours après l'assemblée générale, le 15 juin 1909.

Il y paraissait en pleine santé, et la nouvelle de son brusque décès en a été d'autant plus stupéfiante. Une longue influenza au cours de l'hiver, dont un séjour au bord du lac de Lucerne avait paru le remettre entièrement, avait peut-être laissé dans ce corps vigoureux quelque élément nocif. Son rétablissement ne fut que de courte durée. Sa première maladie fut sa dernière. Il est mort à l'âge de soixante et un ans.

Il était président de la ville de Zurich, et les voix de tous les partis se sont unies pour célébrer sa fidélité au devoir, ses aptitudes, sa nature à la fois ferme et conciliante, distinguée mais sans hauteur, qui conquérait l'estime et la confiance.



H. PESTALOZZI

Président du Comité central de la Croix-Rouge suisse.

Décédé le 15 juin 1909.

Ce n'est pas à la vie publique qu'il a consacré toutes ses forces. Il en réservait volontairement une notable partie aux œuvres philanthropiques et d'utilité publique. Pendant dix ans il fut président de la section de Zurich de la Croix-Rouge, et se fit le champion vaillant de cette cause humanitaire. Les regards se portèrent d'eux-mêmes sur lui lorsqu'à la mort de M. de Steiger la Société centrale suisse eut besoin d'un autre président. Il fut élu à cette charge à l'unanimité. Pendant la trop courte année de ses fonctions, il a montré à quel point il possédait les qualités requises pour assurer la prospérité de la Croix-Rouge suisse. Il conduisit avec une pleine conscience des responsabilités assumées, le bel élan de charité dont la Croix-Rouge prit la tête, en faveur des sinistrés du sud de l'Italie.

Sa disparition prématurée, alors que sa vigueur physique permettait d'espérer encore de longs états de service, constitue une perte considérable pour la Croix-Rouge suisse.

C'est à l'obligeance de cette dernière que nous devons de pouvoir publier le portrait du défunt.

LE COMITÉ DE CONSTANTINOPLE ET LES MASSACRES ARMÉNIENS

Lors des massacres sans nom qui, au mois d'avril dernier, ont dévasté l'Arménie et fait périr, à l'instigation d'une main homicide, par les flammes et les assassinats, des milliers d'habitants de cette région, le Comité international a reçu du Collège de Tarse la demande de mettre en œuvre la Croix-Rouge en vue du soulagement des victimes.

Comme la Croix-Rouge internationale ne saurait rester indifférente ou inactive quand une calamité générale plonge dans la détresse une partie de l'humanité, nous n'avons pas hésité à faire ce qui était en notre pouvoir.

Une dépêche au Comité de Constantinople l'engageait, dès le 22 avril 1909, à intervenir immédiatement et efficacement. Ce Comité nous répondit par télégramme, puis par lettre, que l'absence de personnel, ainsi que les événements qui se déroulaient à Constantinople même, l'empêchaient de déférer à notre requête. Il deman-